



## FÖRDERUNGEN

GERHARD F. STALLER

### Jungunternehmer Förderaktion - eine Kombination aus Zuschuss und Haftungsübernahme!

Die Jungunternehmerförderung ist quasi ein Meisterstück der „Neuen AWS-Förderungen“. Hier kommen zwei Förderungen gleichzeitig zum Tragen, einerseits in Form eines Zuschusses, und andererseits in Form einer Haftungsübernahme.

Sie machen sich zum ersten Mal selbstständig, oder waren die letzten 5 Jahre nicht selbstständig tätig? Sie gründen ein Unternehmen, oder übernehmen einen Betrieb als Nachfolger/in? Für dieses Vorhaben benötigen Sie eine optimale Finanzierung?

#### 1) Art der Förderung:

- a) **Zuschüsse:** Für Ihre Investition in das Unternehmen wird ein Zuschuss von zehn Prozent der investierten Summe gewährt. Das Land Steiermark steuert dazu nochmals fünf Prozent dazu. Die maximale Förderung beträgt 30.000 Euro. Die Auszahlung der Prämie erfolgt als Einmalbetrag.
- b) **Haftung:** Investitionskredite und Unternehmensübernah-

men bis maximal 600.000 Euro werden von der AWS mit einer Haftungsquote von bis zu 80 Prozent belegt, die Laufzeit beträgt zehn Jahre. Betriebsmittelkredite bis maximal 600.000 Euro werden ebenfalls mit einer Haftung bis zu 80 Prozent abgesichert. Die Laufzeit hier beträgt fünf Jahre. Wichtig: Für Projekte bis 75.000 Euro ist nur die Unterschrift der Unternehmer notwendig, weitere Sicherheiten werden nicht benötigt.

#### 2) Förderbare Kosten:

- a) Materielle und immaterielle Investitionen (Produktdesign, Marketing)
- b) Übernahmekosten (Übernahme von bereits bestehenden Investitionen und Kosten im Zusammenhang mit Unternehmenskäufen)
- c) Betriebsmittel

#### 3) Zinssätze:

Durch die Inanspruchnahme der Zuschüsse bzw. der Haftungen werden Zinsobergrenzen für die finanzierende Bank vorgeschrieben, die sich an einen bestimmten Indikator orientieren.

#### 4) Allgemeine Kriterien:

Die Förderung ist an keine Rechtsform gebunden, es muss sich um kleine Unternehmen handeln und der Jungunternehmer muss seine bisherige Tätigkeit aufgeben. Bei Gesellschaften muss eine direkte Mindestbeteiligung von 25 Prozent gegeben sein.

Für weitere Fragen stehe ich gerne zur Verfügung:  
Mag. Gerhard Staller  
Hauptplatz 16,  
8750 Judenburg  
Mobil: 0664/2647176

# In Knittelfeld investiert die

Zwei neue Aichfeld-Standorte schaffen 60 weitere Arbeitsplätze.

HEINZ WALDHUBER

Im wirtschaftlich allgemein schwierigen Jahr 2009 hat sich die österreichische SPAR-Gruppe nicht nur bei den Umsätzen gut behaupten können. Auch in der weiteren Positionierung des Handelsunternehmens zeigt sich Dynamik: Eine Investitionsoffensive wird dem Aichfeld nach umfassenden Planungsarbeiten in Knittelfeld, Spielberg und Pöls drei weitere SPAR-Standorte beschere. Insbesondere an den beiden ersten Gemeinden positioniert sich SPAR damit an „strategisch wichtigen Orten“, heißt es aus der steirischen Zentrale des Handelsunternehmens.

### Mehr Marktpräsenz von SPAR im Murtal

Der geplante Supermarkt in Spielberg soll überdies durch eine einzigartige Gestaltung einen architektonischen Meilenstein im Bezirk Knittelfeld setzen. SPAR erhöht mit diesen Investitionen seine Marktpräsenz im Murtal markant.

Kurz vor dem Baustart steht auf dem Gelände des ehemaligen Gasthauses Zezula in Pöls – direkt an der Tauern-Bundesstraße – ein Supermarkt-Projekt, das bereits im kommenden Herbst abgeschlossen sein soll.

In Knittelfeld wird SPAR 2011 auf dem ehemaligen Stadelbauer-Gelände an der Kärntnerstraße vor der Firma Sgardelli einen EUROSPAR-Standort errichten. Auf einer Grundstücksfläche von 19.500 Quadratmetern wird derzeit aktuell ein innovatives



SPAR investiert im Murtal und schafft damit weitere Arbeitsplätze. Foto: SPAR

Großflächenkonzept mit einer optimalen Verkehrslösung entwickelt. Mit den zusätzlich entstehenden Handels- und Dienstleistungsflächen sollen wichtige wirtschaftliche Impulse in die Bezirksstadt gebracht werden. In einer Kooperation zwischen Bauherren, Planer und Stadtgemeinde soll nicht nur ein Vorzeigeprojekt für städtische Entwicklung entstehen; gleichzeitig plant man damit lokale Arbeits- und Ausbildungsplätze und eine Stärkung der regionalen Kaufkraft.

Das zweite SPAR-Projekt konzentriert sich auf Spielberg, wo das Handelsunternehmen bereits vor einigen Jahren ein rund 2,9 Hektar großes Grundstück im Nahbereich der ATB Motorenwerke als Absicherung für die nun geplante Investitionsoffensive erworben hat. Mit der direkten Anbindung an den vor rund zwei Jahren neu errichteten Kreisverkehr besitzt dieser Standort eine außergewöhnliche Attraktivität, der auch

# MURTALER WOCHENZEITUNG

ZEITUNG

Ihre Zeitungen mit Heimvorteil!